



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Wilge Delgado Ramos se desempeñó hasta marzo del corriente año en el Diario El Cordillerano de San Carlos de Bariloche. Luego de treinta y tres años de realizar tareas periodísticas, ha volcado en un texto su historia de vida, personal y su experiencia como cronista de los barrios.

“Una historia de vida llena de lagunas”, que se encuentra disponible en formato digital y cuenta con el prólogo del Profesor de Historia Daniel Fuentes y diseño de tapa de Facundo Delgado Ramos, siendo ésta una obra autobiográfica.

“Hace tiempo recordaba ciertas cosas de mi niñez, de mi juventud, de mis amigos de Bolivia, de mi paso por el fútbol, de mi llegada a Bariloche y de qué manera me fui metiendo en la vida de la gente; cómo me abrieron las puertas de su casa, me convidaron mate y tortas fritas. Todo eso lo quería plasmar en relatos”, así nació la idea de su libro.

Wilge fue distinguido en el año 2018 como “Periodista Decano” en coincidencia con el día del periodista, el Concejo Municipal de la ciudad de San Carlos de Bariloche reconoció su trayectoria, su sensibilidad social, su historia de superación personal y el compromiso para reflejar la realidad de los barrios de la ciudad.

Nació en el año 1943 en Oruro Bolivia, sus primeros años vivió en La Paz. Nunca fue a la escuela y desconoce cómo aprendió a leer y escribir. Tuvo una infancia difícil, trabajó desde los nueve años y ante su dura realidad se refugió en la lectura durante sus horas libres. Dividió su tiempo entre trabajo y lectura de todo lo que en sus manos caía.

En su adolescencia se trasladó a la ciudad de Buenos Aires, en la casa de su hermana era el encargado de todas las actividades domésticas que incluían cuidar a sus sobrinos, lavar platos y pañales. Paralelo a sus obligaciones comenzó a jugar al fútbol y fue convocado por el Club Piraña de Parque Patricios donde tuvo destacada labor y en 1964 debutó compartiendo equipo con Héctor Cirola Yazalade (ganador de la Bota de Oro Europea). Volvió a Bolivia donde siguió jugando y por primera vez tuvo sueldo, casa y comida.

De regreso a Buenos Aires tuvo muchos y muy diferentes trabajos, es en este tiempo conoció a la madre de sus dos hijos. Su actividad deportista comenzó en Almagro en una revista barrial. En 1987 en la ciudad de San Carlos de



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Bariloche se inicia su profesión, ciudad que lo enamoró en unas vacaciones y lugar que eligió para vivir. Inicialmente fue técnico operador en FM Gente de Radio, de la que fue luego corresponsal barrial. Ese fue el inicio del recorrido por los barrios que nunca más dejó.

El Diario Bariloche fue su primer trabajo en periodismo escrito, su primera crónica fue reflejar la realidad del Pilar I. Al cierre de este medio, se sumó al Diario El Cordillerano y desde entonces, describió en sus artículos las necesidades, felicidades y tristezas de los distintos barrios de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Esta es una breve y apretada síntesis de su vida, por más y contada en primera persona, "Una historia de vida llena de lagunas" el autor Wilge Delgado Ramos nos permite entrar en su vida privada y profesional con una narrativa sencilla cargada de profundos sentimientos.

Wilge Delgado Ramos es un profesional de la palabra que supo transmitir la voz de los barrios, fue reconocido por la autoridad municipal y ahora propongo el presente proyecto de declaración resaltando el trabajo, la solidaridad y compromiso con su comunidad.

Por ello:

**Autor:** Juan Pablo Muená.

**Acompañantes:** Adriana Laura Del Agua, Claudia Elizabeth Contreras, Julia Elena Fernández, Graciela Noemí Vivanco.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, cultural, regional el libro autobiográfico digital "Una historia de vida llena de lagunas" del autor Wilge Delgado Ramos, periodista de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

**Artículo 2°.-** De forma.